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28 февраля для нашего института был памятный день. 
Всеми нами уважаемый Василий Григорьевич Баранов 
отмечал юбилей: исполнилось ровно 40 лет с тех пор, как 
ученым советом факультета радиоэлектроники и 
технической кибернетики он был выбран деканом ИРИТ.

Это своеобразный рекорд, который достойно заносить в 
книгу рекордов Гинесса. Что же поменялось в жизни политеха 
за такой большой срок?

Сорок лет – это около эпохи. Студент поменялся. Раньше 
студент был взрослее. Возможно, это объясняется четко 
поставленными задачами перед ним. Заметная доля 
студентов приходила после армии, которая в то время была 
очень уважаема. К моменту поступления в университет 
студент уже проходил определенную школу жизни и имел 
более взрослый взгляд на нее.

Что касается нынешнего студента, то сейчас он находится 
в поиске. Это видно на защите квалификационных работ, 
дипломных проектов. Надо прямо сказать, что заметная часть 

студентов гораздо более продвинута в практических вопросах, чем преподаватель. Преподаватель 
консервативен, в чем достоинство высшей школы, в то время как студент более мобильный. Студенты 
стали раскованнее. Я беру на себя смелость утверждать, что это связано с отсутствием материальных 
проблем, висящих над ними. Это больше освобождает студента. Но самое главное – знать меру, чтобы 
не одолели лишние соблазны. Что касательно культурно-массовых мероприятий, то мы всегда очень 
активно участвовали в них. Раньше, например, у нас был театр миниатюр будущих радиоэлектроников. 
Также было хорошо развито студенческое строительное движение.

В свою очередь,  за  сорок  лет  решительные перемены произошли в  профессорско-
преподавательском составе. Когда я был избран деканом, в штате было 5 профессоров. Доцентов и 
кандидатов наук было около 40-50 человек. Сейчас же в учебном процессе задействовано свыше 40 
докторов наук и порядка 130 кандидатов наук, то есть  профессиональный рост очевиден. Была создана 
дифференцированная подготовка, которая приводит к тому, что мы можем выделить хороших 
специалистов в каждом направлении, профиле. Прежде было 4 специальности, а сейчас 6 направлений 
и 13 профилей.

В 1982 г. в Горьковской правде была опубликована статья о развитии сотрудничества высшей школы с 
промышленными предприятиями, авторами которой являлись ректор Ю. С. Лёзин и декан В. Г. Баранов. 
В ней говорилось о том, что нужно создавать базовые кафедры на предприятиях и перенести туда часть 
учебного процесса. Буквально через 3 дня пришли представители «Полета», и в том же году был создан 
филиал кафедры на предприятии «Полет». В былые времена мы также успешно работали над 
программами научных исследований. Боролись за выполнение работ по постановлению ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР. по важнейшей для страны тематике. Такие работы на факультете достигали 
90–95 % объема всех научно-исследовательских работ.
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СЛОВО ДИРЕКТОРА ИРИТ

Я вижу одной из важнейших своих задач как директора 
обеспечение хорошего психологического климата в институте.

«Наш мир болезни тела победит, коль от болезней духа 
исцелится!» – это очень глубокая по задачам теза, 

высказанная Расулом Гамзатовым
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– Сергей Михайлович, недавно 
Василий Григорьевич Баранов 
от м е т и л  п р о ф е с с и о н а л ь н ы й 
юбилей – 40 лет у руля ИРИТ. Какие 
пожелания Вы хотели бы сказать 
ему?

– Желаю, конечно же, здоровья, а 
Инстит ут у  радиоэлек троники  и 
информационных  технол огий  – 
дальнейшего процветания. Сегодня 
о б р а з о в а н и е  д о л ж н о  б ы т ь 
качественное, поэтому качественное 
образование можно дать только 
используя современное оборудование 
и  р а б от у  с т уд е н т о в  в  н а у ч н ы х 
коллективах под руководством профессоров, 
молодых ученых, аспирантов. Также желаю 
Василию Григорьевичу дальше возглавлять 
институт и вести его в правильном направлении.

– Как давно Вы знакомы с директором 
ИРИТ?

– В 1974 году я  поступил в  Горьковский 
Политехнический институт, в 1980 году закончил 
его и знаю Василия Григорьевича все время своей 
работы в университете. Он принимал активное 
участие в организации строительных отрядов, в 
работе партийной организации нашего института, 
всегда был активным. Его отличает активная 
жизненная позиция, во всех направлениях он 
имеет свое мнение,  оно иногда сходится с 
мнением руководства, иногда не сходится, он его 
отстаивает цивилизованным образом.

– А как изменился ИРИТ за эти годы?
– ИРИТ всегда был факультетом,  потом 

институтом, который занимал передовые рубежи 
среди остальных. Сегодня ИРИТ продолжает 
активно взаимодействовать с промышленностью, 
вз а и м од е й с т в и е м  с  р е а л ь н ы м  с е к то р о м 
экономики отличается и наш университет в целом. 
ИРИТ находится  на  передовых  ру бежах . 
Благодаря программе стратегического развития, 
которую наш университет выиграл, приобретено 
самое современное оборудование, открываются 

базовые кафедры на промышленных 
предприятиях радиотехнического 
профиля. Сегодня ИРИТ занимается 
в н ед р е н и е м  и н ф о р м а ц и о н н ы х 
технологий в Газпроме, деятельность 
кафедры ЭСВМ присутствует уже и на 
Дальнем Востоке. Активно ведется 
сотрудничество с НИИИС им. Ю. Е. 
Седакова не только в области науки, 
но  и  подготовке  к адров  высшей 
квалификации, например директор 
НИИИС защищал у нас кандидатскую 
и докторскую диссертации.

– Что Вы можете пожелать нашей 
газете в связи с выходом 100-го 

выпуска?
– У вас очень хорошая газета, я ее читаю. 

Желаю всем читателям газеты, редакционному 
к о л л е к т и в у  а к т и в н о г о  у ч а с т и я  в  ж и з н и 
университета, освещения событий, которые 
происходят у Вас на ИРИТе и в НГТУ в целом, Не 
упускайте возможности освещать участие 
молодежи в научных разработках. Для этого есть 
все предпосылки, оборудование, кадры, под 
р у к о в о д с т в о м  к о т о р ы х  м о ж н о  в с е  э т о 
осуществлять.

Второе мое пожелание в год 70-летия Победы, 
чтобы ваша газета тоже уделяла внимание этому 
п р а з д н и к у,  п о с к о л ь к у  в о е в а л и  м н о г и е 
преподаватели и студенты спецфака (так тогда 
назывался радиофакультет). Мой отец с 4-го курса 
спецфака в 1941 году ушел на фронт, был призван 
в академию связи Буденного в Ленинграде и войну 
закончил в звании гвардии капитана. После 
Победы вернулся в политех завершить диплом и 
дальше работал все время в радиотехнической 
промышленности.

Надо безусловно показывать  студентам 
патриотические моменты, потому что сегодня 
важно не только хорошо учиться, но и быть 
патриотом нашей Родины. Это крайне необходимо 
в виду всяческих геополитических ситуаций.

���� �� ��������� �������

Первый раз я познакомился с Василием Григорьевичем Барановым 31 августа 
1974 года на дне посвящения в студенты. Тогда он работал доцентом на кафедре 
«Вычислительная техника» и был секретарем партийной организации факультета. 
С того момента моя судьба тесно связана с его жизнью и интенсивной 
деятельностью на посту декана нашего факультета, а позднее института. Как 
педагога его отличает простота, легкость и доступность в изложении сложного 
материала, высокая интеллигентность и великолепная эрудированность в 
различных областях науки, искусства, жизни и высочайшее чувство юмора, 
которое так импонирует студентам. Будучи секретарем комсомольской 
организации факультета получил от Василия Григорьевича первые, незабываемые 
уроки демократии и искусства руководить сложным педагогическим коллективом.

Следует признать, что В. Г. Баранов всегда очень внимательно относился к 
нашим предложениям и просьбам, связанным с поощрением и наказанием студентов. Мне 
посчастливилось с 1983 по 1999 годы быть его заместителем сначала по воспитательной работе, потом 
по старшим курсам и первым заместителем, и я очень благодарен судьбе за это. Большинство 
практических навыков и жизненной мудрости я почерпнул именно в эти годы. Один из основных 
принципов Василия Григорьевича: «Просьба начальника должна быть высшей формой приказа для 
подчиненного» представляется мне высочайшей мудростью руководителя.

От всей души поздравляю своего Учителя Василия Григорьевича Баранова с юбилейной датой 
руководящей работы во главе ИРИТ. Желаю крепкого здоровья, творческих успехов и побед в деле 
развития нашего института.

����� �������
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Какие интересные события в истории Политеха произошли в 
1970-е годы? В 1970 был сдан 4 корпус, в 1971 – 5 корпус. А еще 
есть дата, о которой знают только избранные, – 28 февраля 1975 
года. В этот день ученым советом на пост декана Факультета 
радиоэлектроники и технической кибернетики был избран 
Василий Григорьевич Баранов. И вот уже 40 лет он возглавляет 
одно из самых передовых направлений в нашем университете 
– 30 лет в роли декана и 10 лет в роли директора ИРИТ. Вот что он 
рассказывает о себе и своей деятельности:

– Я рос в деревне, а в те времена деревня (Смоленщина) только 
становилась на ноги после войны, поэтому искали такие учебные 
заведения, где обеспечивалась независимость от родителей. Я 
поступил в Ленинградское Высшее инженерное морское училище 
им. С. О. Макарова – высшее учебное заведение закрытого типа, на 
радиофакультет. Проучился я там 4 года. В 1959 году в стране 
открылось  много  новых  специальностей ,  я  перевелся  в 
Ленинградский политехнический институт на специальность 
«Математические и счетно-решающие приборы и устройства», 
квалификация инженер-электрофизик. И тогда, и сейчас Ленинградский политех является одним из 
лучших вузов страны.

 При мне там преподавали многие выдающиеся ученые, такие как академик А. Иоффе, член-
корреспондент А. Лурье, вице-президент Академии наук Б. П. Константинов, Т. Н. Соколов, заведующий 
кафедрой, на которой я учился. Он был очень скромный человек, сразу и не скажешь, что рядом с тобой 
выдающийся ученый, Герой Соцтруда, многократный лауреат.

26 декабря 1962 года я защитил диплом, а с 29 января 1963 года начал работать в Горьковском 
политехническом институте, по государственному распределению. Поначалу пришлось много 
заниматься лабораторией. Примерно за 3 года мы вместе с коллегами М. Лещинским, Д. Кабановым, 
А. Гуревичем создали около 9 лабораторий, и в каждой из них было по 5-6 лабораторных работ. Я был 
первым на кафедре «Машины и приборы управления» преподавателем, имеющим профессиональное 
образование. Заведовал ей тогда Ю. С. Лёзин, в дальнейшем ставший ректором политеха.

Закончив аспирантуру, начиная с 1973 года, я стал работать доцентом кафедры вычислительной 
техники и радиосистем, стал заместителем зав. кафедры. А 28 февраля 1975 года был избран деканом 
ведущего факультета политеха. На тот момент здесь работало 5 профессоров : Д. В. Агеев, Ю. С. Лёзин, 
В. Я. Сморгонский, Г. В. Глебович, Л. А. Моругин.

В 1982 году мы с Ю. С. Лезиным поместили в «Горьковской правде» статью о необходимости 
перехода к органичному соединению учебного процесса и научных исследований. И буквально через 
два дня к нам уже поступило предложение от ГНИИРСа об организации филиала кафедры на 
предприятии. Мы успешно решили эту задачу.

За эти годы на факультете сформировалась система подготовки и аттестации научно-педагогических 
кадров, создано 5 докторских диссертационных советов, работает 40 докторов наук, 130 кандидатов.

Все время мы уделяем значительное внимание научно-исследовательским работам, ведь только 
органичное соединение учебного процесса и научных исследований дает в качестве результата 
высокую квалификацию специалиста. Ярким примером является молодой ученый Ирина Диденкулова, 
которая под началом А. А. Куркина совсем недавно получила Премию Президента РФ.

Вместе с другими ведущими сотрудниками, такими как А. Г. Рындык, В. Р. Милов, С. М. Никулин, мы 
добились высоких результатов в области радиолокации, моделирования систем и комплексов связи, 
принятия решения. Мы готовим и издаем три научных журнала, включенных в список ВАК и известных за 
пределами нашего вуза.

Все наши стремления и свершения формируют некое интеллектуальное облако над нашими 
студентами. И только приложив совместные усилия мы можем добиться того, чтобы из него полил 
«хороший» дождь. Я горжусь студентами и сотрудниками, с которыми работаю. Все они люди хорошие, 
умные и даже мудрые. Каждый из них – личность.

В течение 11 лет мне довелось руководить кафедрой. А в 2005 году мы внесли предложение о 
преобразовании факультета в институт, став первыми, перешедшими на институциональный принцип 
построения университета, и около 5 лет удерживали это первенство.

Я рад, что мне удалось сохранить хороший психологический климат на факультете, а теперь и 
институте. Никогда не следует отступать, и, если вдруг сделан шаг назад, то непременно надо сделать 
два вперед. Только так можно сохранить и хороший студенческий коллектив, отношение к людям. 
Ребята, обучающиеся на ИРИТе, никогда не страдают отсутствием инициативы, у всех есть искра 
Божия. Надо дать ей засветиться. Это же относится и к преподавателям.

За многолетний труд Василий Григорьевич Баранов удостоен государственных наград 
(орден «Знак Почета», орден Почета, почетное звание «Заслуженный работник Высшей школы 
РФ), а также отраслевых: Минобрнауки, Росатома, Минсвязи.

Мы от всей редакции нашей газеты и всего института поздравляем Василия Григорьевича с 
профессиональным юбилеем!

40 ��� �� ����� ����
ЮБИЛЕЙ

�������� ������ ������� ��������, 12-���4
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Р+ ДОБРЫЕ пожелания

С трудовым юбилеем, глубокоуважаемый Василий Григорьевич!

В нашей жизни встречаются люди, к которым ты относишься с особой 
симпатией, учишься у них работать в коллективе, принимать ответственные 
решения. Василий Григорьевич Баранов является именно таким человеком. Я 
близко познакомился с ним, когда начал работать заместителем декана 
факультета радиоэлектроники и технической кибернетики в конце 80-х годов и 
вспоминаю эти годы работы с особой теплотой.

Такие качества как принципиальность, последовательность в реализации 
принятых решений Василия Григорьевича определили развитие факультета в  
сложные 90-годы. Были открыты новые образовательные программы 
бакалавриата и магистратуры, получили развитие образовательные 
технологии,  приложено много сил для дальнейшего расширения спектра 
научных исследований. Факультет первый в университете получил статус 
института и продолжает развиваться.

Хочется пожелать Василию Григорьевичу крепкого здоровья и дальнейших 
творческих успехов на благо института и университета.

�. �. �����, ���. �������� «����������� � ���� �������������� �����»

�. �. ���������, ���. �������� «����������� �������������� �������»

������� ���!

������� � ������� �����

������� ������
ИРИТ – это настоящая школа жизни и одна из лучших кузниц инженерных 

кадров. Ни для кого не секрет, что успех и рост любой организации зависит от 
руководителя. Нам в институте с директором очень повезло! На протяжении 
шести лет моей учебы в НГТУ мне довелось активно участвовать в учебной, 
научной и внеучебной деятельности в ИРИТе. И за это время нередко 
приходилось взаимодействовать с директором института.

Василий Григорьевич – уникальный руководитель старой закалки! Честно 
признаюсь, что не знаю ни одного события в нашем институте, где бы он не 
принимал активного участия. Начиная от мелочей, заканчивая крупными 
задачами. По отношению к студентам он строг, но справедлив. Тем, кто учится 
и трудится – всегда можно рассчитывать на его доброту и помощь по 
различным вопросам. А вот с лентяями и лодырями разговор обычно у 
директора многократный и жесткий. Несмотря на плотный рабочий график, 
Василий Григорьевич – открытый для общения человек. Он постоянно радует 
нас своими интересными беседами на ежегодных встречах со студенческим 

активом института. 
Уже на протяжении сорока лет Василий Григорьевич Баранов руководит нашим институтом, я от всей 

души его поздравляю с этим, а также хочу добавить, что безгранично рад и горд тому, что мне довелось 
на протяжении последних шести лет трудиться под руководством такого мудрого учителя!

ИРИТ славится многими достижениями в разных сферах деятельности. И все их достойно нужно 
освещать, с чем в нашем институте уверенно и качественно справляется в течение нескольких 
студенческих поколений коллектив газеты «Радио+». Создание газеты – это большой труд, в котором 
мне также довелось поучаствовать в 2012 году, и от этого мне вдвойне приятно поздравить  
редакционную коллегию газеты и всех, кто причастен к ее созданию и развитию, с таким замечательным 
юбилеем – выпуском 100-го номера газеты. Успехов вам и достижения новых вершин!

������������ ������ ������� ����, �������� ��� ���
������ ��������, �13-���-3
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Мудрый, справедливый человек!
Лучше не найти руководителя!
Ваших знаний хватит нам на век,
Мы боготворим Вас, как Учителя!

Увлечений Ваших всех не счесть,
Живопись, культура и история...
К каждому подход у Вас свой есть,
Эта практика ценней любой теории!

Мы все Вас очень ценим, уважаем,
От всей души за все СПАСИБО Вам!
Здоровья крепкого сердечно мы желаем,
Живите молодо наперекор годам!
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Сегодня вы держите в руках 100-й выпуск 
газеты «Радио+». И в честь юбилея мы решили 
побеседовать с  Николаем Егоровичем 
Пособиловым,  бывшим заместителем 
директора по воспитательной работе ИРИТ. 
Человеком, который стоял у истоков создания 
газеты и много лет возглавлял ее.

– Николай Егорович, как возникла идея 
создать газету?

– Я начал работать заместителем декана 
ФИСТ по воспитательной работе с 1999 года. 
Проблема создания газеты для такого большого 
факультета, как ФИСТ, действительно была 
а к т у а л ь н о й .  Га з ет а  д о л ж н а  б ы л а  б ы т ь 
информационной по отношению именно к нашему 
факультету. Именно через газету предполагалось 
доводить интересную информацию, в том числе 
из деканата, профбюро и студсовета студентам, 
преподавателям и сотрудникам факультета. И 
конечно, газета должна нести воспитательные 
функции. Планировалось выпускать нашу газету 
студентами периодически один раз в месяц. 
Решение о выпуске газеты принимал декан ФИСТ 
Василий Григорьевич Баранов.

– Как Вы оцениваете газету?
– На мой взгляд, «Радио+» – интересная 

газета, я назвал бы ее правильной газетой. Она, с 
одной стороны, информационная, с другой – 
несет в себе воспитательные функции, потому что 
проблема воспитания студенческой молодежи 
является одной из важнейших. Да и должность у 
меня называлась «Заместитель директора по 
воспитательной работе». Но это важная цель не 
тольк о ,  с к ажем,  заместителя  дирек тора 
института, эта цель – вообще глобальная для 
всей страны. К сожалению, в нашей стране 
проблеме воспитания молодежи уделяется 
недостаточно внимания.

А воспитательная роль многолика. Это, 
прежде всего, пропаганда тех общественных 
мероприятий, которые проводят студенты, 
пропаганда студенческого самоуправления. Это – 
пропаганда физической культуры, различных 
конкурсов (на лучшего куратора, на лучшего 
с т а р о с т у,  н а  л у ч ш у ю  г р у п п у  и  д р . )  М ы 
поздравляем студентов с их победами, и, я 
думаю, каждый студент, когда видит себя в газете, 

еще больше поднимается в собственных глазах.
Это художественное воспитание. Мы в газете 

обязательно размещаем на последней странице 
конкурсы и картины студентов ИРИТ.

Мы публикуем интервью c преподавателями. Я 
знаю преподавательский состав,  поэтому 
рекомендовал корреспондентам, к кому нужно 
будет подойти для записи и публикации беседы. 
Поводы для интервью были самые различные: 
крупные  достижения  ученого ,  успешное 
руководство кафедрой, большие успехи во 
в н е у ч е б н о й  д е я т е л ь н о с т и ,  п о  с л у ч а ю 
официальных праздников России (День знаний, 
Новый год, День защитника Отечества, День 8 
марта и др. )  Студенческую молодежь для 
интервью находят сами корреспонденты.

Наш институт несет в своем названии слова 
«информационные технологии»,  поэтому 
мировые новинки этого направления всегда 
присутствуют в газете. Патриотическая тематика 
также является неотъемлемой частью газеты. 
Следует отметить постоянные выступления в 
этом направлении Василия Григорьевича 
Баранова.

На страницах газеты регулярно находили 
отражение результаты приема студентов на 1-й 
курс,  результаты учебы. Газета постоянно 
обогащается новыми рубриками, что несомненно 
является заслугой студентов редакторского 
коллектива.

Периодичность – одно из основных достоинств 
газеты. В нашем университете только ИРИТ 
выполняет это условие. Сегодня мы читаем уже 
100-й номер. Создание газеты – это очень 
трудоемкий процесс и профессионально высокий 
по своему уровню. Он занимает очень много 
времени, привлекается много талантливых 
студентов.

Редакторский коллектив всегда находил 
понимание и поддержку директора ИРИТ Василия 
Григорьевича Баранова, выступления которого на 
страницах газеты усиливали ее авторитет.

– Кто были студенты, которые делали 
газету «Радио+»?

– Конечно, успехи газеты неразрывно связаны 
с  именами главных редакторов .  Следует 
о т м е т и т ь ,  ч т о  н а  д о с т а т о ч н о  в ы с о к и й 
качественный уровень газета поднялась, когда ее 
главным редактором была Екатерина Баринова 
(07-ИТД) .  Особенно хочется подчеркнуть 
деятельность на посту главного редактора Ирины 
Селезеневой (Суворовой) из группы 10-ИТД. Это 
очень талантливая студентка. Талантливый 
корреспондент, организатор, дизайнер довела 
газету вместе с редакторским коллективом до 
высочайшего качественного уровня. Она собрала 
в о к р у г  с е б я  п р е к р а с н ы й  к о л л е к т и в 
единомышленников.  Именно с  ней газета 
«Радио+» одержала блестящие победы. Три года 
п о д р я д  м ы  б ы л и  п е р в ы м и  н а  к о н к у р с е 
студенческих газет НГТУ им. Р. Е. Алексеева. 
Ирина блестяще защитила качество нашей газеты 
на Всероссийском конкурсе студенческих газет 
«Первая полоса», где дважды в 2013 и 2014 годах 
наша газета объявлялась победителем. Следует 
учесть, что мы победили в конкурсе, в котором, в 
основном, выступали вузы, имеющие в своей 
структуре журналистские факультеты.

Т
а
т
ь
я
н

а
 И

т
а
л

ь
я
н

к
и

н
а
, 
М

1
4
-И

С
Т

-5
�������, �������� � �������

ИСТОРИЯ ГАЗЕТЫ



7

Р+
– Какова технология создания газеты?
– Собираются три главных действующих лица: 

главный редактор, выпускающий редактор и 
заместитель директора ИРИТ. Обсуждается 
тематика газеты будущего месяца, при этом 
учитывается наличие замечательных праздников 
в  с т р а н е ,  в  Н Г Т У  и  И Р И Т.  П е р е д  н а м и 
календарный план проведения студенческих 
мероприятий ИРИТ и НГТУ. Конечно, если есть 
замечательные даты у наших преподавателей, 
стараемся их тоже не забыть, учитываем и 
предложения студентов для публикации в газете. 
Таким образом формируются все рубрики газеты.

После этого назначаются ответственные 
работники и сроки.  Далее следует работа 
выпускающего редактора по координации 
выполнения рабочего плана. После сбора 
материалов производится верстка газеты и уже 
готовую газету я прочитываю, при этом обращаю 
внимание на дизайн газеты, последовательность 
изложения материала, исправляю ошибки в 
тексте, если таковые имеются. Прочитанная и 
исправленная газета передается в типографию 
для печати.

– Что дает студентам работа в газете?
–  Э то  ш к ола ,  где  с т уде н т ы  по с то ян н о 

находятся в творческом поиске. Статьи, которые 
делают новички,  порой по форме бывают 
с л а б ы м и ,  н о  м ы  и х  п е р е д е л ы в а е м  и 
одновременно учим студентов. Ведь главное – это 
информация, а правильно изложить статью для 
опытных газетчиков не сложно. Через год работы 
в газете студенты набирают необходимый 
уровень мастерства, они учатся работать в 
коллективе, и это помогает им в дальнейшем 
ориентироваться в жизни. Студенты, работающие 
в газете, также материально поощряются.

– Николай Егорович, что Вы пожелаете 
газете и ее читателям?

–  П озд р а вл я ю  р ед а к то р с к и й  с о с та в  и 
коллектив ИРИТа, с тем, что мы все-таки дошли 
до рубежа № 100. Хотелось бы пожелать, чтобы 
уровень газеты не снижался ниже того, что уже 
достигнут. Пожелаю редакторскому коллективу 
плодотворной работы, радости в этой работе. Ну и 
хотелось бы пожелать коллективу ИРИТ в целом, 
быть в хорошем тонусе. Успехов, конечно, и эти 
успехи формируются в том числе и самой газетой.

ИСТОРИЯ ГАЗЕТЫ

��������� �������!
Я совсем не случайно так к вам обращаюсь, так как сотый выпуск 

газеты – это уже серьезно. Совсем скоро, в мае, вашей газете 
«Радио+» исполнится 18 лет. Для студенческого средства массовой 
информации – это солидный возраст, свидетельствующий о том, что 
над периодическим изданием института радиоэлектроники и 
информационных технологий трудилось не одно поколение 
студентов.

За все время своего существования при естественной смене 
составов редакции газета «Радио+» не поменяла ни названия, ни 
настроя на творческую, позитивную, серьезную деятельность. А это 
значит, что вы умеете хранить традиции, относиться с уважением к 
тому, что было придумано и создано до вас. Вы помните и цените тех 
и, в частности, Николая Егоровича Пособилова, кто стоял у истоков 
вашего издания. При этом креативно подходите к содержанию и 
оформлению своей газеты, обогащая и развивая ее.

Вы держите руки на пульсе времени. Поэтому в «Радио+» много 
интересных рубрик и полезной информации, причем не только для 

студентов, но и для преподавателей и сотрудников ИРИТа.
Редакция газеты «Радио+» – самая многочисленная в нашем университете, и в этом тоже ваша 

заслуга. Значит, вы умеете увлечь любимым делом других.
Газета ИРИТ регулярно принимает участие в вузовском конкурсе «Лучшая студенческая газета 

НГТУ» и четыре года подряд была лидером этого конкурса.
«Радио+» достойно представляла свой институт и наш технический университет во всероссийском 

конкурсе студенческих газет «Первая полоса», одержав победу в ряде номинаций.
У вашего умного, содержательного издания и сплоченного, дружного, творческого редакционного 

коллектива есть чему поучиться другим студенческим редакциям НГТУ.
Так держать, ребята! Постарайтесь не снижать планку, не растерять и не утратить того, что вы 

наработали, а наоборот, преумножать все то, чем уже владеете и что умеете. Пусть вдохновение, азарт и 
увлеченность фоторепортерской, корреспондентской, редакторской и дизайнерской деятельностью 
никогда не покидают вас. Кто знает, а может, в будущем это станет вашей профессией. Не забывайте 
оставлять после себя достойных преемников. И помните: «Ни шагу назад, ни шагу на месте, а только 
вперед и только все вместе!»
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Редакция благодарит Николая Егоровича за многолетний труд на благо «Радио+»! Спасибо 
Вам за все, что Вы сделали для газеты! Мы ценим нашу историю и чтим лучшие традиции.



8

Р+

Я являюсь главным редактором газеты 
«Радио+». Мне легко говорить о своей работе, 
потому что она доставляет мне удовольствие 
и не дает скучать! С последним, я думаю, 
согласится вся наша немалая редакция.

Нас 16 человек и все мы создаем с нуля каждый 
номер. Придумываем его каркас, верстаем, 
подбираем цвета, картинки и фото. В соответствии 
с событиями пишем материалы и снова и снова 
проверяем их. В каждом выпуске есть что-то 
особенное, на что мы стараемся обратить особое 
внимание. Также часто нас самих находят люди, 
которым есть, что рассказать и которые хотят, 
чтобы их статью напечатали. Мы всегда идем на 
встречу.

Очень приятно, когда твою работу хвалят, 
нередко были случаи, когда ко мне подходили 
ребята и говорили: «У вас получился отличный 
номер! Вы молодцы!» Есть, конечно, и критика, но 
вполне адекватная, и к этим замечаниям мы 
прислушиваемся. Недавно знакомые из других 
институтов НГТУ сообщили мне в социальных 
сетях, что заметили газету, обнаружили мое имя, 
почитали, и то, что они увидели, им понравилось! 
Жаль, что ИРИТовскую газету читает так мало 
ИРИТовцев. Ведь основной уклон в материалах 
мы делаем именно на наши мероприятия, наших 
студентов, новостные очерки из дирекции. Я 
надеюсь, что эта ситуация исправится и студентам 
ИРИТ будет интересно узнать, а что же там в 
новом выпуске?

Газета  «Радио+»  постоянно  занимает 
призовые места на внутривузовском конкурсе 
институтских газет, а также принимает участие и 
выигрывает  в  различных  номинациях  на 
всероссийском конкурсе студенческой прессы 
«Первая полоса». В этом году мы снова подали 

заявку на последний из вышеперечисленных 
конкурсов, и уже приглашены на очный тур в 
апреле. Держите за нас кулачки!

В марте выходит выпуск «Радио+» № 100 – это 
особое событие для нас и нашего института. Он 
становится абсолютно другим: новая верстка и 
дизайн, да и вообще подход. В связи с этим мы 
решили провести мероприятие «День Радио+», на 
котором будут присутствовать важные гости, а 
также состоится командная игра «Радиобитва», 
где участники, набравшие наиболее высокое 
количество баллов получат сладкие и приятные 
призы! Я надеюсь, у нас получится создать 
соответствующее настроение и все участники 
мероприятия останутся довольными!

Ждем всех 2 апреля в 16.00 в ауд. 1313! 
О с та вл я й те  с во и  з а я в к и  в  н а ш е й  г ру п п е 
http://vk.com/radioplusirit в теме «Регистрация 
команд на «День Радио+».  Пожеланиям и 
поздравлениям будем также рады!

Будьте с нами на радиоволне!

� ������� �������� «�����+»

В свою очередь, хочу пожелать «Радио+» быть актуальной 

и интересной, яркой и модной, такой,чтобы ее было 

приятно держать в руках, а страницы отдавали легким 

ароматом только что вышедшей из типографии бумаги.

Посвящение ЧИТАТЕЛЯМ
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Будучи экс-главным редактором любимой газеты, хочется пожелать 
«Радио+» вечной молодости! Изюминки в статьях, веселых фотографий, 
новых идей! А главное, крепкой сплоченной команды корреспондентов и 
дизайнеров, какой, к счастью, можно назвать наш сегодняшний коллектив!

Оглядываясь назад, я вижу непрерывное развитие и стремление к 
совершенству, которое идет на протяжении всех лет существования газеты. 
Думаю, так будет и впредь! А еще одной важной чертой нашей газеты 
является сохранение традиций ИРИТ, так пусть они не затеряются и в 
будущем!

В заключение, хочу пожелать нашей газете новых побед в 

масштабы страны! Выходить на новый уровень, 

участвовать в конкурсах и покорять вершины! Я вижу нашу 

газету яркой, современной, интересной и такой же близкой и 

родной всем студентам и преподавателям ИРИТ! 
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Р+ ДОБРЫЕ пожелания

100 выпусков – это огромная и кропотливая творческая работа! Желаю 

нашей газете и дальше расти и процветать. А главное, пусть в редакции 

всегда будут креативные, яркие и активные люди, которые вносят в 

каждый номер что-то новое.

���� �����������, 10-���

Горжусь, что в нашем институте есть газета «Радио+». Несмотря ни на время, ни 

на смену людей и другие перемены, она до сих пор существует и радует своих 

читателей! 

Я счастлива, что я частичка этой газеты.

���� �������������, �14-���-5

Для меня «Радио+» – это площадка для самовыражения, которая 

помогает мне с каждым номером все больше совершенствовать 

свои навыки. Спасибо «Радио+» за такую возможность.

���� �������, 10-���

Когда я поступил в университет, меня назначили старостой, и значительным 

плюсом этой должности было то, что я одним из первых получал газету 

«Радио+», мне всегда было интересно ее почитать и узнать последние новости 

своего института.

Также эта газета нравится мне тем, что она очень яркая и не зациклена на одной 

лишь учебе, из нее еще можно почерпнуть много интересного для себя.

Ребята из команды «Радио+» выпускают по-настоящему качественную и 

интересную газету. Мне нравятся статьи про IT-новинки и отчеты с мероприятий, 

проводимых студенческими организациями. И, конечно, никогда не упускаю 

возможности прорешать судоку всех уровней сложности на скучных лекциях :) 

Желаю «Радио+» всегда идти в ногу со временем и продолжать радовать нас 

новым контентом!

����� �����, 12-���

����� ������, 12-���
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Мой творческий путь в газете «Радио+» начался относительно недавно, 

около года назад. Но за это время мне удалось не просто познакомиться и 

влиться в коллектив редакции. Газета стала частью моего образа жизни. Вся 

интересная информация, которую мне удается узнать из студенческой 

жизни, тут же обрабатывается и по возможности помещается в газету.

Так когда-то детское увлечение (а заниматься журналистикой я начал еще в 

школе) стало второй основной обязанностью в вузе, после учебы. Я рад, что 

именно на наш период работы в газете выпала честь отметить 100-й выпуск.

������� ��������, 12-���
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Издавна Россия славилась своими героями. 
Множество было великих и мудрых людей в ее 
истории. И вот настало время вспомнить 
лучших из них. 12 октября на сцене БАЗ НГТУ 
соревновались между собой Дмитрий Донской 
и Екатерина II, Валентина Терешкова и царевна 
Софья, Михаил Кутузов, Елена Глинская и 
Мария Ярославна. А все потому, что тема 
конкурса «Лучший староста НГТУ» в этом году 
была «Герои нашего времени».

Каждый институт представлял одного из героев 
XIV–XX веков. Задача 
э т а  о к а з а л а с ь 
довольно сложной, но 
очень интересной. В 
п р о ц е с с е  п о и с к а 
п о д х о д я щ е г о 
персонажа и костюма 
п р и ш л о с ь  к о е - ч то 
вспомнить из курса 
и с т о р и и  и  у з н а т ь 
много нового. ИРИТ 
в ы б р а л  о д н у  и з 
ключевых фигур XVI 
в е к а  –  Е л е н у 
Глинскую, мать Ивана 
Грозного. Это была 
с и л ь н а я  в о л е в а я 
ж е н щ и н а , 
выигравшая борьбу за власть у семерых мужчин. 
Она расширила границы Московского княжества, 
первой ввела единую монету. Все эти аспекты были 
отражены в выступлении, выстроенном, как 
водится, в шуточной манере. Староста группы 14-
ИТС, Ксения Ледрова прекрасно справилась со 
своей ролью. Мы поинтересовались, что она сама 
думает про конкурс:

–  К с ю ш а ,  п р и в е т.  П о н р а в и л о с ь  т е б е 
выступать на сцене? Был ли у тебя уже опыт 
подобных выступлений? 

– Привет! На сцене я выступать люблю. Эту 
любовь мне привили с самого раннего детства, 

когда отдали в музыкальную студию. Первое мое 
выступление перед публикой пришлось на 5 лет. С 
тех пор я искренне полюбила сцену и внимание 
зрителей.

– Поддерживала ли тебя твоя группа? Как 
ребята отреагировали на твое участие в 
конкурсе?

– Когда я сообщила одногруппникам, что буду 
участвовать в конкурсе «Лучший староста НГТУ», 
они очень обрадовались, гордились мной. Мне 
приятно,  что ребята меня поддерживали на 

п р о т я ж е н и и  в с е г о 
периода подготовки, 
успокаивали и всегда 
готовы были помочь.

–  А  к а к и е 
отношения  у  тебя 
с л о ж и л и с ь  с о 
старостами других 
институтов во время 
п о д г о т о в к и  к 
конкурсу? Что было 
и н т е р е с н о г о  в 
п р о ц е с с е 
подготовки?

– В подготовке у нас 
б ы л о  м о р е 
интересных моментов: 
знакомство с новыми 

людьми, новые знания и навыки, ну и, конечно же, 
знакомство со студенческим советом ИРИТ!

Вечер удался на славу! Зал посмеялся от души, 
выступающие не были обделены вниманием. И 
пусть наш институт не выиграл, но все отлично 
провели время и в очередной раз убедились, что 
между нами просто задорное и беззлобное 
соревнование, и все мы очень поддерживаем друг 
друга. А кроме того, после такого конкурса студенты 
точно будут знать, как звали мать Ивана Грозного и 
кто такая Валентина Терешкова.

Существуют различные виды материальной поддержки студентов, одной из которых 
является материальная помощь, предоставляемая из средств профсоюзной организации. 
Материальная помощь – единовременная денежная выплата социального характера, 
направленная на поддержание материального положения членов Профсоюза. Член 
Профсоюза, попавший в сложную жизненную ситуацию, имеет право получить 
материальную помощь в размере, установленном Положением о материальной помощи.

Хоч етс я  от м ет и т ь ,  ч то  в  2 0 1 5  год у  р а зм е р ы 
материальной помощи увеличились, а получить ее 

можно в следующих случаях и размерах:
1. Вступление в брак – 2000 рублей. 
2. Рождение ребенка – 2000 рублей. 
3. Потеря близких родственников – 3000 рублей. 
4. Лечение, кража – от 2000 до 3000 рублей. 
И прочие тяжелые жизненные ситуации.
С учетом конкретной ситуации и фактического материального положения 

члена профсоюза размер материальной помощи может быть изменен. 
Материальная помощь оказывается на основании личного заявления члена 
профсоюза и решения профкома. Ее можно получить один раз в год, в 
исключительных случаях материальная помощь члену профсоюза может 
быть оказана чаще, чем один раз в год.

Если ты попал в сложную жизненную ситуацию и не знаешь, куда 
обратиться, Профсоюзный комитет поможет тебе в ауд. 1206!

��������� ���������
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Р+ КОНКУРСЫ КРАСОТЫ

Beauté (фр.), schönheit (нем.), pulchritudo (лат.), beauty 
(англ.) и, наконец, красота. В каждом языке это слово звучит 
по-своему, но то, что оно обозначает, абсолютно не имеет 
национальности. Истинная красота – это что-то возвышенное 
и вдохновляющее, это то, что действительно спасет мир. На 
днях нашей редакции посчастливилось встретиться с одной 
из таких спасительниц Земли, участницей конкурса «Мисс 
НГТУ-2015", Елизаветой Аль-Лабани.

– Лиза, добрый день! Поздравляем тебя с участием в 
главном конкурсе красоты нашего университета. Расскажи, 
почему ты решила принять в нем участие?

– Это очень интересный проект. Я пошла, в первую очередь, за 
новыми интересными эмоциями, впечатлениями, знакомствами. 
Ну и, конечно, проверить свои силы, показать себя, тем более, я и 
в будущем хочу связать себя с творчеством, а этот конкурс – 
маленький шажок к мечте.

– Расскажи, как это было, когда ты впервые вышла на сцену в отборочном туре.
– Для начала небольшая предыстория. Я узнала о кастинге и решила: ну все, я точно пойду! И 

безумно волновалась и переживала, не знала что там будет и как. В день самого кастинга, минут за 10 до 
начала, меня всю колотило. Но как я вышла на сцену, я поняла, что назад дороги нет. Отборочный тур 
проходил в три этапа – походка, танцевальная импровизация и рассказ о себе. Я думала, буду 
стесняться, но нет! Этому, конечно, поспособствовала моя группа поддержки и зал, который очень 
хорошо меня принял, создав дружественную атмосферу. В общем, я получила массу эмоций и драйва.

– Отличный настрой! И напоследок зададим вопрос, который просто невозможно не задать 
участнице конкурса красоты – если бы у тебя была огромная власть и море денег, что бы ты 
сделала?

– Я бы помогла всем, кто нуждается, улучшила бы все, что можно, вообще бы даже кардинально 
изменила бы всю систему, всю свою жизнь. Развивала бы себя еще больше, путешествовала по всему 
свету, развила бы мозг, чтобы задействовать его на 100%, и после всего этого, вышла бы на другие 
вибрации, чтобы вырваться из рамок этого мира полностью в какую-нибудь другую реальность!

– Спасибо большое, Лиза! Желаем тебе успехов в конкурсе и побольше жизненных побед!

 ��������� �������� «���� ����-2015»
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С е г о д н я  м ы  п о г о в о р и м  с  Та т ь я н о й 

Лисициной, студенткой нашего института, 
победительницей конкурса «Мисс ИРИТ-2014», 
участницей Мисс НГТУ, умницей, красавицей и 
просто многогранной личностью.

– Мы знаем, что ты участвовала в «Мисс 
ИРИТ», с чего все начиналось?

– Поначалу я даже не думала об этом, но позже 
друзья начали меня уговаривать. И тут я начала 
задумываться. А главным стимулом был спор с 
моей соседкой по комнате: я беру звание Мисс 
ИРИТ, а она Политехник года. И представляете, в 
конечном итоге, так и свершилось!

– Какие были конкурсы?
– Так как это в первую очередь конкурс красоты, 

мы учились не просто ходить, а делать это 
красиво. И это не так просто, как кажется. Также у 
нас был общий танец, который нам поставила 
Лиза Храпцова, участница «Мисс НГТУ-2014». 
Разумеется, не обошлось без фотосессии. На ней 
нас превратили в совершенно других людей. 
Роскошные платья, потрясающий макияж и 
уложенные волосы творят чудеса. И после всех 
и с п ы т а н и й  н а с  ж д а л  ф и н а л .  Те  с а м ы е 
волнительные минуты.

– Планируешь ли идти дальше?
– Да, конечно, я не стала останавливаться и 

пошла дальше. Буквально недавно я успешно 
прошла кастинг на «Мисс НГТУ» и теперь полным 
ходом готовлюсь к финалу мероприятия.

– Тань, а чем этот конкурс отличается от 
«Мисс ИРИТ»?

– «Мисс НГТУ» – это более масштабный 

к о н к у р с .  У  н а с 
буквально каждый 
д е н ь  з а н я т , 
р е п е т и ц и и , 
тренажерный зал, 
с ъ е м к и  и  с н о в а 
репетиции, разные 
промо-акции. Мы 
много общаемся с 
разными людьми.

– Расскажи, где 
будет проходить 
конкурс,  чтобы 
н а ш и  ч и т а т е л и 
могли прийти и 
поддержать тебя.

–  Ф и н а л 
к о н к у р с а  б уд ет 
проходить 24 апреля в клубе PREMIO CENTRE.

– Ну и напоследок: что можешь пожелать 
всем девушкам?

– Милые девушки, будьте всегда яркими и 
общительными. Не унывайте по пустякам и 
пробуйте себя в любых сферах деятельности. В 
нашем институте очень много красивых девушек, в 
следующем году обязательно идите на кастинг 
«Мисс ИРИТ», ведь, возможно, именно на вас я 
одену потрясающую корону со званием лучшей 
девушки ИРИТ!

– Таня, спасибо большое за это интервью, 
от имени всей редакции газеты желаю тебе 
всегда идти только вперед, никогда не унывать 
и быть счастливой!
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Друзья, только что вы прочитали юбилейный выпуск 
газеты «Радио+». Надеемся, он оставил у вас приятные 
впечатления и привнес много нового и красочного в вашу 
жизнь. А чтобы вы смогли еще больше проникнуться 
атмосферой нашего 100-го выпуска, узнать больше о нас 
и нашем институте, мы приглашаем вас принять участие 
в увлекательной игре!

А много ли вы знаете о Политехе и своем родном институте 
ИРИТ? Как часто вам приходится отвечать на вопросы, 
далекие от изучаемых в вузовской программе? Возможность 
проверить свои знания будет уже совсем скоро, 2 апреля в 
аудитории 1313 – наша газета запускает «Радиобитву»!

Мы решили не упускать шанс проверить своих читателей 
на интеллект, и с этой целью пригласили всех в гости. В 
рамках нашего мероприятия вы сможете не только 
поучаствовать в игровой программе, но и поддержать 
громкими аплодисментами официальную часть, где будут 
в р у ч е н ы  з а с л у ж е н н ы е  п оч ет н ы е  г р а м от ы  и з  р у к 
администрации института и университета. Мы познакомим 
своих верных друзей с историей нашей газеты, обязательно 
покажем интересные картинки и видеоролики. Кроме этого, 
мы подготовили для вас небольшие выступления, чтобы вам 

не было скучно. И разве мы вам не сказали, что будет вкусный чай с печенюшками и тортом?!
Но торт достанется самым умным и смелым. А кто же поборется за это звание? Команда 

«Вселенная Стивена Хокинга» от Студенческого совета ИРИТ, «Профи» от Профбюро ИРИТ, 
«Сис. админы» от группы 12-В-1 и, конечно же, «+100 по Политеху» от нашей газеты (скажем вам 
прямо, ответов заранее мы не знаем)!

Гостями нашей встречи станут все, кто участвует в процессе создания газеты: от 
корреспондентов и верстальщиков до директора типографии и проректора по внеучебной работе. 
Вы сможете легко с ними пообщаться, задать интересующие именно вас вопросы. А мы в свою 
очередь, постараемся наиболее увлекательно посвятить читателей в технологию нашего 
кропотливого труда. Мы очень надеемся (и не сомневаемся), что по итогам встречи в наших рядах 
появятся новые ребята, желающие творить «Радио+» вместе с нами!

Чего ждать от нашей «Радиобитвы»? Конечно же, ярких эмоций, интересного общения с 
новыми друзьями или старыми знакомыми, много полезной информации, а также призов и 
подарков! И даже если вы не записались ни в одну команду, есть повод зайти на огонек: поболеть 
за своих друзей, узнать много интересного, приятно провести время. Приходите 2 апреля в 16.00 в 
аудиторию 1313, мы будем рады вас видеть!

P.S. И не забудьте прихватить с собой 100-й выпуск «Радио+», который вы сейчас 
держите в руках!
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